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 ОПЯТЬ
«ДВОЙКА»

Осень. Народ на дачах 
копает картошку, а в об-

ластном центре и копать 
ничего не надо – весь го-
род уже раскопан вдоль и 
поперёк: яма на яме, тран-
шея на траншее, кругом 
ограждения, переброшен-
ные через провалы в ас-
фальте мостки, запретные 
знаки. Словно тут побыва-
ли герои популярной ки-
нокомедии «Невероятные 
приключения итальянцев в 
России», которые переры-
ли (в буквальном смысле 
этого слова) весь Ленин-
град в поисках невероят-
ного клада. Но костроми-
чам не до веселья от такой 
уличной картины: раскопки 
у многоквартирных домов - 
это незавершенные в срок 
ремонты, которые сулят 
серьёзные проблемы с те-
плоснабжением и горячей 
водой. Какой бы тёплой ни 
была осень, а зима не за го-
рами…...
(Читайте материал на 

стр.3)
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ВЕСТИ КПРФ

В ГОРОДСКОМ 
ОТДЕЛЕНИИ – 
НОВЫЙ СЕКРЕТАРЬ

На днях в общественно-по-
литическом центре КПРФ 
состоялась отчётно-вы-
борная конференция Ко-
стромского городского ко-
митета. 
Началось мероприятие с награжде-

ния активных товарищей, проявивших 
себя в партийной работе, политиче-
ской борьбе во время избирательных 
кампаний. Заслушали отчёт первого 
секретаря городского отделения Мари-
ны Колдановой о проделанной работе 
за последние два года. Было принято 
решение признать работу партийной 
организации удовлетворительной. 
Несмотря на различные препятствия 
со стороны органов власти, запреты 
массовых публичных мероприятий, 
парторганизация работала. В текущих 
условиях коммунисты находят другие 
способы взаимодействия с гражда-
нами. Это и всевозможные конкурсы 
и праздничные программы для детей 
и взрослых, и благотворительная де-
ятельность, и помощь военнослужа-
щим. Конечно же, это и распростра-
нение нашей газеты «Что делать? в 
Костроме», которая на сегодняшний 
день является одним из немногих из-
даний в области, где можно прочитать 
всю правду о нынешней власти, о про-
блемах города и области.

В конце августа в подмо-
сковном совхозе имени В.И. 
Ленина состоялся IV-й меж-
дународный экономический 
форум. Организатор его – ЦК 
КПРФ. Какова цель прове-
дения мероприятия, какие 
вопросы обсуждались на 
форуме нам рассказал его 
участник, первый секретарь 
Костромского обкома КПРФ 
Валерий Ижицкий.
– Противостояние военное, экономи-

ческое, политическое, информационное 
РОССИЯ-ЗАПАД ужесточается. Растёт 
число жертв, но мы свято верим в то, 
что Россию победить никому не удаст-
ся, не получится превратить её в своего 
вассала. Тем не менее, всё чаще возни-
кает вопрос, что нужно предпринять для 
нашей скорейшей победы и какой будет 
Россия в ближайшем будущем? Руковод-
ство страны приняло ряд важных мер по 
увеличению производства современного 

вооружения, улучшается снабжение 
армии, растёт мастерство ведения 
современной войны наших воинов. 
Это так. В жёстоких боях они пере-
малывают НАТОвскую технику, вы-
тесняют противника. И всё же КПРФ 
настаивает, что можно и нужно более 
эффективно решать эти сложнейшие 
военно-технические задачи. Очень 
важно, чтобы уже сегодня власть ска-
зала народу, какой будет Россия по-
сле победы. То, что страна уже стала 
другой – это ясно. Но власть должна чётко 
сформулировать итог: коль капитализм 
завёл Россию в тупик, то с капитализмом 
должно быть ПОКОНЧЕНО. Большие 
жертвы, принесённые на алтарь отече-
ства, не должны быть напрасными. Вот 
об этом и говорилось на экономическом 
форуме. Было подготовлено обращение к 
президенту, правительству, провластным 
структурам, к народу страны с конкретной, 
выверенной в дискуссиях научных кругов 
и практиков хозяйственной работы про-
граммы Победы и выхода России на путь 
процветания. Коммунисты хотят, чтобы их 
услышали.

– Тема форума звучит очень ёмко: 
«Социально-экономическая про-
грамма КПРФ и её законодатель-
ное обеспечение». Какие предложе-
ния по изменению экономической 
политики России прозвучали на 
этом мероприятии? 
– Открывая форум, Геннадий Зюганов 

сказал такую фразу: «Власть делает мно-
го правильных заявлений, но не решена 
ни одна коренная задача для нашего на-

рода». Поэтому мы выступаем с такими 
предложениями. Прежде всего нужно кон-
ституционно закрепить, что Россия – госу-
дарство труда и человека труда, а не оли-
гархов. Россия – государство, где правит 
справедливость, высшая духовность, кол-
лективизм, социальная защита, высокая 
наука, качественные и бесплатные здра-
воохранение и образование. Где все рав-
ны перед законом и только закону служат 
правоохранительные органы. Но сегодня 
в условиях жесточайшего противостоя-
ния, больших жертв на полях сражений 
продолжают процветать олигархи. Их со-
вокупный доход за 2023-й год составил 38, 
5 миллиардов долларов дополнительной 
прибыли. Банкиры получили 3,3 трилли-
она рублей чистой прибыли. А страна-то 
воюет! На форуме обсуждалось, что уже 
сейчас олигархи должны платить налог 
не 22%, а не менее 50-ти. Банки должны 
стать государственными, иностранный ка-
питал нужно вывести из этой системы. Не-
обходимо национализировать базовые от-
расли экономики, оптовую торговую сеть 
на всей территории России. Пора ввести 
планирование и госзаказ. Предлагаем 
также вернуть в юрисдикцию России все 

предприятия и транс-
портные средства, за-
регистрированные в 
зарубежных государ-
ствах. Вернуть государ-
ственную монополию 
на производство спирта 
и табака. Нужно устано-
вить государственное 
регулирование разме-
ра процентных ставок 

по кредитам. Ввести 
природную ренту с не-
фтегазовых ресурсов. 
Только эти меры по-
зволят дополнительно 
пополнить бюджет бо-
лее чем на 160 трил-
лионов рублей. Пред-
ложений очень много, 
читайте Программу, 
там всё есть.

– Кстати, а почему Форум про-
водился в совхозе имени Ленина, 
которым руководит Павел Груди-
нин? Это место выбрано не слу-
чайно?
– Конечно, не случайно. В совхозе 

есть на что посмотреть и есть чему поу-
читься. Тем более, что на форум прие-
хали представители науки, руководители 
сельхозпредриятий, фермеры. Были и 
представители иностранных государств. 
Прекрасная экскурсия по совхозу, где по-
смотрели известную на всю страну шко-
лу, детский сад, поликлинику и больницу, 
замечательные зоны отдыха, сделанные 

как настоящие парки... Я не раз всё это 
видел, но не перестаю удивляться. Здесь 
всё для человека, во имя человека при 
том, что средняя зарплата по хозяйству 
составляет 130 тыс. руб. В этот раз боль-
шое впечатление осталось не только от 
посещения производственных площадей, 
где практически всё роботизировано, но и 
от фитнес- клуба для тех, кому за 60! Это 
просто фантастика! Причём, вся социаль-
ная сфера создана на деньги совхоза, ни 
одного государственного рубля...

 – Несколько лет совхоз Грудинина 
подвергался нападкам и рейдер-
ским захватам. Особенно после 
выборов Президента в 2018-м году. 
Как сейчас там обстоят дела?
– Совхоз выстоял потому, что пода-

вляющее большинство его работников 
выступило в защиту Грудинина и своего 
предприятия. И какие бы деньги не сулил 
им главный рейдер – Полихата, люди не 
променяли условия своей жизни, уваже-
ние к Павлу Николаевичу на долларовые 
подачки. Есть ещё отдельные попытки 
прихватить кусок земли, ведь одна сот-
ка там стоит до миллиона долларов, но 
рейдеры уже проиграли. Люди не отдадут 
свой совхоз, они здесь живут и работают. 
А у Павла Николаевича амбициозные пла-
ны на дальнейшее развитие хозяйства.

– Как считаете, почему опыт хо-
зяйства Грудинина, дающий такой 
блестящий результат, не берётся 
нашими властями на вооружение? 
Ведь не секрет, что совхоз имени 
Ленина люди нередко называют 
мечтой?

– На этот экономический фо-
рум Зюганов пригласил мно-
гих членов правительства, 
депутатов «Единой России», 
но все они оказались слиш-
ком занятыми. Здесь нет ни-
какого секрета, ведь всей этой 
правящей элите ни к чему 
предложения и программы 
по улучшению жизни людей. 
Зачем им социализм, когда и 

так очень сытно и весело живётся. А народ 
терпит и молчит, будто бы всё устраивает. 
И поэтому КПРФ предлагает создать пра-
вительство народного доверия, которое на 
опыте Грудинина, Казанкова и других на-
родных предприятий будет строить новую 
Россию без ломки и потрясений. Понимаю 
сложность ситуации, понимаю, что слово 
«социализм» для олигархов как кость в 
горле. Но я оптимист и верю, что всё про-
исходящее возможно лишь потому, что не 
сказал своё слово наш глубинный трудо-
вой народ. И только левый поворот, о кото-
ром говорилось на форуме, может сделать 
Россию сильной и самодостаточной.

Беседовал Максим Филиппов

В конце собрания был избран но-
вый состав комитета Костромского 
городского отделения КПРФ, а так-
же новый первый секретарь. Им стал 
предприниматель Александр Киселёв. 
Ему сорок два года, и он готов внести 
свою лепту в партийную работу город-
ской организации. Пожелаем нашему 
товарищу удачи в работе и политиче-
ской борьбе!

Но это не значит, что мы проща-
емся с Мариной Колдановой! Она не 
только остаётся в городском комитете, 
но и по-прежнему возглавляет реги-
ональное отделение ВЖС «Надежда 
России» и будет работать с нами.
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НЕ БЫЛО НИКОГДА, 
И ВОТ ОПЯТЬ

Не первый год костромичи видят такую 
картину: раскопанные траншеи с дырявы-
ми трубами, которые должны отремонти-
ровать или заменить, но никаких рабочих 
рядом с объектом не наблюдается. Месяц, 
два... Ямы заполняются водой, мусором, 
родители беспокоятся, как бы в провалы 
не угодила, играя во дворе, вездесущая 
детвора, многочисленные ограждения тут 
и там создают неудобства для горожан, как 
говорится: ни проехать ни пройти. Да и в 
целом картина под названием «Отложен-
ный ремонт» не внушает оптимизма, бес-
покоит, давит морально... 

Зачем тогда раскопали, если сразу 
приступить к работам не могут? Сие, ви-
димо, тайна великая. Потому жители лишь 
гадают: чтобы «пометить» место? Но мы, 
простите, не киски с собачками. Чтобы по-
казать, что какая-то «движуха» идёт? Так 
её нет! Загадка... Может, и, правда, клад 
ищут? 

Столь странный подход к ремонтам 
теплотрасс изрядно достал костромичей. 
И даже областные власти в лице губер-
натора Сергея Ситникова не выдержали и 
отчитали на очередной планёрке главу ад-
министрации Костромы Алексея Смирнова 
за эти бесконечные раскопы. И строго-на-
строго приказали: чтоб никаких новых зем-
ляных работ подрядчики не начинали, пока 
не закончат начатые объекты. 

Не знаем, как выполнение этого распо-
ряжения главы региона выглядит в отчё-
тах мэрии и объяснениях подрядчиков, но, 
судя по нашим улицам и дворам и по по-
стоянным отставаниям от графика ремонт-
ных работ, мало что изменилось. На бумаге 
часто бывает гладко, а на деле – гадко. 

АДРЕСА
НЕБЛАГОПОЛУЧИЯ 

Многие горожане в этом году (впрочем, 
как и в предыдущие годы) целыми меся-
цами сидели без горячей воды. Даже по-
говорка появилась местная: нет горячей 
воды – значит, лето началось, идём на 
Волгу мыться! 

Адреса неблагополучия – по всему го-
роду. Если взглянуть на карту Костромы в 
приложении «Мой дом», где обозначены 
все отключения, то в глазах зарябит от 
красного цвета. Нет такого района, где бы 
было всё хорошо. Особенно удручающая 
картина в центральной части областно-
го центра, где старые сети и где прежняя 
эксплуатирующая организация изрядно 
напортачила, поставляя в нарушение всех 
технологических норм неочищенную воду 
в трубы, что привело к массовому выходу 
их из строя. Трубы «летят» с пугающей 

скоростью, ощущение, что скоро у нас 
весь город станет долиной гейзеров.

Вот как рассказывают о своих пробле-
мах костромичи в социальных сетях. И это 
лишь малая часть жалоб горожан. 

«Раскопки на многострадальной ули-
це «Северной Правды», около «Орбиты». 
У нас не было горячей воды всё прошлое 
лето, всё нынешнее лето. Наконец, в вы-
ходные вода чуть-чуть потеплела. Но, 
когда дали воду, она потекла не только в 
трубы – траншеи тоже начали заполнять-
ся водой. Хорошо, что их ещё не успели 
закопать».

«Улица Индустриальная, 22: всё лето 
без горячей воды, всё раскопано, трубы 
кругом валяются, и две последние недели 
ни одного работника на объекте. И беспо-
лезно жаловаться!»

«Улица Профсоюзная, 32а: нет горячей 
воды с 24 мая. Сегодня опять перенесли 
подключение, аж на 30 сентября. Как всег-
да, «в связи с увеличением объёма работ». 
Да вы, работники администрации Костро-
мы, хоть бы на нашем раскопе, особенно, 
как трубы новые увезли, для видимости 
побывали!!! Где угодно ремонт по вашим 
бодрым отчётам идёт, только не у нас».

«Очередное продление отключения 
по горячему водоснабжению по адресу: 
ул. Никитская, 64. Теперь сразу на месяц! 
Правильно, чего мелочиться… Уважаемая 
администрация города Костромы, как вы 
нас к отоплению подключать будете, если 
уже четыре месяца без воды? Или так пе-
резимуем?»

«Кинешемское шоссе, 31: нет горячей 
воды с 21 мая. Более беспредельного го-
рода, чем Кострома, не встретишь».

«У нас вчера отключили горячую воду 
на ул. Советской 113... Недолго мы по-
мыться успели. Зато у нас в городе – фе-
стиваль фейерверков! Бог с ней, с водой, 
и прочими коммунальными проблемами!»

«Улица 2-я Центральная: с мая и всё 
лето не было горячей воды, дали дня на 
четыре и сегодня опять отключили. Если 
это не издевательство, то что?»

«Это преступные действия в отноше-
нии граждан! Мы подавали на коммуналь-
щиков в суд (всё прошлое лето не было 
воды), всем присудили компенсацию, до 
сих пор не получили! В это лето два ме-
сяца без воды, опять пишем исковое за-
явление всем домом. Уверена, история 
повторится. Если они даже решение суда 
не исполняют, кто они после этого?!»

«Давыдовский-2, 61: горячей воды нет 
с мая, только всё перекопано. Ни разу ни-
кого на объекте не видели, кроме детей, 
конечно, которые прыгают по этим раскоп-
кам. Должны были воду дать сегодня, но 
чуда не произошло. Заходим [в приложе-

ние «Мой дом»], а там опять перенос сро-
ков. Надоело! Сколько можно?!»

ПОЗАБОТЬТЕСЬ 
О СЕБЕ САМИ? А 

ВЛАСТЬ НА ЧТО!?
Сколько можно? Да, судя по «успеш-

ной» работе в этом направлении город-
ской администрации – до бесконечности. 
Жалобы не помогают. «Издеваться над 
людьми. В прокуратуру писали, везде пи-
сали, но толку – ноль», – сетуют жители. 
Скептично оценивают костромичи и отве-
ты на их обращения из мэрии: «Сейчас 
вам с аккаунта администрации города на-
пишут, что, не выкопав ямы, трубы не за-
менишь. Мне именно так вчера ответили», 
«Администрация города, трубы уже все 
заменены, но воз и ныне там, воды нет (ул. 
«Северной Правды»). Это всё происходит 
у меня под окнами. Работников никого нет 
уже давно, но всё раскопано. Скоро четы-
ре месяца без воды горячей. Кругом одно 
враньё и стандартные отписки, как и сей-
час».

Причину всего этого бардака в жилищ-
но-коммунальной сфере жители видят в 
проблемном руководстве областным цен-
тром: «У города просто нет хорошего ру-
ководителя. Он есть только на бумажке», 
«Мэра надо менять», «У меня вопрос к 
администрации города, особенно к Боло-
ховцу [первый заместитель главы админи-
страции Костромы, курирующий ЖКХ], Жу-
рину [мэр Костромы] и депутатам города: 
это насколько надо оборзеть, чтобы пре-
красную Кострому превратить в помойку?»

А поскольку доверия к действующей 
власти, которая не может навести элемен-
тарный порядок, всё меньше и меньше, го-
рожане советуют друг другу самим решать 
проблемы – устанавливать водонагрева-

тели, покупать электрические обогревате-
ли и «тепловые пушки». Но это – так себе 
выход, потому что электронагреватели 
– очень дорогое удовольствие, особенно 
для большой семьи с маленькими детьми, 
где расходы воды значительные. Платить 
по 4-5 тысяч только за электроэнергию для 
многих семей – непосильное бремя. Да и 
почему они должны это делать, если мэ-
рия по закону обязана обеспечить горожан 
этой услугой. Чиновники за это зарплату 
получают! 

 Наиболее продвинутые и обеспечен-
ные жители многоквартирных домов уста-
навливают автономные котельные, но тут 
дело движется туго из-за материальной 
составляющей. Это тоже недёшево, хотя 
эти-то вложения потом окупятся и даже 
позволят выйти на экономию по оплате ус-
луги, в отличие от установки водонагрева-
телей и «тепловых пушек». Вот как описы-
вает ситуацию с автономными котельными 
один из пользователей в местном паблике: 
«Нет горячей воды всё лето? Это норма. У 
нас на общем собрании пенсионеры актив-
но валили идею персональной котельной 
на дом, ведь это дорого, да и губернатор 
сказал, что всё починят же! Ну да, ну да…»

ОПЯТЬ ДВОЙКА?
В августе костромичи бурно обсуждали 

уход с поста начальника управления ЖКХ 
Костромы Ольги Кургиновой. Чиновница 
покинула кресло по собственному жела-
нию. Но пользователи соцсетей увидели 
в этом дурной знак. Некоторые предпо-
ложили, что главная по ЖКХ ушла, чтобы 
не отвечать за грядущий провал отопи-
тельного сезона. Мол, побежал кое-кто с 
тонущего корабля (оставим эти сравнения 
на совести их авторов). Один из пользова-
телей даже припомнил, как ушёл с поста 
сити-менеджера Костромы Виктор Емец, 
якобы побоявшись ответственности за не-
качественный капитальный ремонт волж-
ского моста. 

Но важнее не уход чиновницы (если 
бы дело было только в ней!), а поведение 
подрядчиков. И тут всех нас ждала плохая 
новость. Очень плохая. Один из главных 
подрядчиков ООО «Билд» (Башкортостан, 
Уфа, генеральный директор Рустам Хаса-
нов), который обещал отремонтировать и 
заменить до начала отопительного сезо-
на 60 км труб в Костроме, публично, че-
рез СМИ, признался, что сделать этого не 
сможет. Сей факт подтвердило и МБУ «Ко-
стромастройзаказчик», которое осущест-
вляет контроль за работой подрядчиков. 

В очередной раз поражает «умение» 
администрации Костромы находить под-
рядчиков, которые запросто рушат все 
графики ремонтов. Мост через Волгу изна-
чально весьма бодро обещали сделать за 
два летних месяца, а, может, даже раньше. 
Однако сейчас уже осторожно говорят про 
… октябрь. Центр Костромы ко Дню города 
тоже не успели довести до ума… А теперь 
узнаём, что уфимской компанией «Билд» 
отремонтированы лишь 12 км теплосетей 
из обещанных 60. И до подключения теп-
ла скорее всего к этим 12 добавится лишь 
ещё 12 км. Но всё равно мы в минусе. 

В итоге на середину сентября в Костро-
ме остаются раскопанными 97 участков 
теплосетей, без горячей воды находится 
порядка 200 многоквартирных домов… 
Похоже, впереди нас ждёт очень суровая 
зима.

Марина Барышева

СКАНДАЛЫ

ВЛАСТИ ГОРОДА
СРАБОТАЛИ
НА «ДВОЙКУ»!
Костромичи живут
без горячей воды
и, видимо, будут жить без тепла
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Не так давно в новостях 
прошли сообщения о том, 
что прокуратура Костромской 
области направила в суд 
уголовное дело против ди-
ректора департамента строи-
тельства Сергея Кралина – он 
обвиняется в превышении 
должностных полномочий из 
личной заинтересованности.

Речь идёт о тех самых многостра-
дальных очистных сооружениях 

в Волгореченске, которые за последнее 
время стали в прямом смысле знамениты-
ми. Недавно костромичи с удовольствием 
смотрели видеоролики, где депутат Госду-
мы «распекала» чиновников областной 
администрации – и каким-то образом там 
ещё и представители администрации го-
рода Костромы оказались и тоже попали 
под раздачу. За то, что ничего толком не 
сделано, а деньги куда-то ушли. Куда-то, 
но не на пользу реке Волге.

Глава города Волгореченска Алек-
сандр Щербаков ходит под уголов-

ным делом, ему грозит до 10 лет лишения 
свободы, но при этом он не под арестом и 
не лишён свободы. Он даже не отстранён 
от занимаемой должности. Теперь мы чи-
таем в новостях про новое уголовное дело 
уже в отношении Сергея Кралина, дирек-
тора департамента строительства. По 
версии следствия, он намеренно подпи-
сал приказ о приёмке очистных сооруже-
ний в Волгореченске, несмотря на несоот-
ветствие строительно-монтажных работ и 
используемых материалов техническому 
заданию и проекту. Проще говоря, на бу-
маге было одно, а в реальности – совсем 
другое.

И это не первый случай, когда под-
чинённые губернатора Сергея 

Ситникова попадают под уголовное пре-
следование за превышение должностных 
полномочий. Давайте отправимся с вами 
в 2017 год – тогда был уволен Смирнов 
Александр Павлович. А потом в отноше-
нии него возбудили дело по факту пре-
вышения должностных полномочий – он 
выдал лицензию на водоснабжение муни-
ципальному предприятию в посёлке Крас-
ное-на-Волге. СМИ писали, что областная 
администрация воздерживалась от ком-
ментариев по этому поводу. Как думаете, 
друзья, знал ли губернатор об этом? Знал 
ли, что его подчинённые дают разреше-
ния на подачу воды в дома посёлка, не 
затребовав материалы экспертизы о её 
качестве?

Идём дальше. Помните главу Вос-
кресенского сельского поселения 

Нерехтского района Сергея Пичугина? 
Фигурант уголовного дела. А почему? А 
скорее всего потому, что дал добро на экс-
плуатацию свалки «Каменка», продлевал 
договор аренды на участок, где располо-
жена свалка. И мы можем, конечно, лишь 
предполагать, но могло ли быть такое, что 
губернатор его об этом попросил? Чтобы 
спастись от «мусорного коллапса»? Ну, и 
как тут можно отказать высокопоставлен-
ному начальству?..

МЕЗА НЕ 
ПОМОЙКА!
И ЭТО ТОЧНО

Какая хорошая новость: 17 
сентября государственная 
экологическая экспертиза 
Росприроднадзора выдала 
отрицательное заключе-
ние по проекту строитель-
ства мусорного полигона 
в Сандогорском сельском 
поселении!
Заседание проходило с участием 

проектировщика ООО «Институт Ги-
проводхоз» и экспертов общественной 
экологической экспертизы в режиме 
видеоконференции. В качестве экс-
перта со стороны общественной эко-
логической экспертизы принял участие 
председатель Общественной приём-
ной КПРФ Андрей Тарасов. Он человек 
опытный, так как ранее не раз рассма-
тривал аналогичные проекты по роду 
своей предыдущей деятельности – 
работал в Управлении Роспотребнад-
зора. Были направлены замечания, 
которые легли в основу общественной 
экологической экспертизы:

• отсутствие согласованного в 
установленном порядке проекта сани-
тарно-защитной зоны проектируемого 
комплекса;

• отсутствие проекта оценки риска 
здоровью населения от проектируе-
мого комплекса переработки отходов; 

• проектируемый комплекс распо-
ложен во 2-3 поясе зоны санитарной 
охраны поверхностного источника 
питьевого водоснабжения реки Меза, 
из которой осуществляется водоснаб-
жение посёлка Мисково;

• строительство комплекса проек-
тируется на земельном участке, где 
высота грунтовых вод стоит на ну-
левой отметке. Весной и осенью этот 
участок и вовсе затоплен, а в некото-
рых местах грунтовые воды выходят 
на поверхность в виде ключей;

• строительство основных приро-
доохранных сооружений предусмо-
трено проектом лишь на втором и 
третьем этапе, после 2030 года. 

Также в заключение общественной 
экологической экспертизы были вклю-
чены замечания экспертов Валентины 
Ямщиковой, Елены Морозовой, Дми-
трия Галочкина, Анастасии Никоноро-
вой и других. Это был коллективный 
труд людей, которым небезразлично 
будущее наших детей, внуков. 

И вот итог – озвучено заключение 
экспертов уже Росприроднадзора, ко-
торые ранее также были ознакомлены 
с нашими замечаниями и учли их в сво-
ей работе. Проект «Комплекс по раз-
мещению, утилизации и обработке от-
ходов» не соответствует требованиям 
действующего санитарного и экологи-
ческого законодательства. 24 сентября 
проектировщики получат повторное 
отрицательное заключение. В очеред-
ной раз. О чём это говорит? О том, что 
бездарная и безграмотная политика 
команды губернатора Ситникова опять 
неудачно выбрала площадку для захо-
ронения отходов и снова столкнулась 
с активными людьми, готовыми отста-
ивать интересы общества и своего род-
ного края несмотря ни на что. 

Что же будет дальше? Ведь к про-
ектируемому комплексу уже и дорогу 
строят, и сети ведут. А раз проект не со-
гласован, здесь пахнет уже уголовной 
статьёй за нецелевое использование 
бюджетных средств, за превышение 
должностных полномочий со стороны 
чиновников! 

меститель губернатора, Дмитриев Андрей 
Игоревич? Или может, глава администра-
ции города Костромы Смирнов Алексей 
Васильевич и экс-заместитель главы ад-
министрации города Костромы Красиль-
щик Марк Эдуардович, которые подписали 
антинародное концессионное соглашение 
с ТГК-2 на обслуживание и ремонт тепло-
вых сетей города Костромы, а именно 
соглашение с «пустографкой», без каких 
либо обязательств?

И ведь подписывали люди, и ничего 
не боялись! Не думали, что в буду-

щем всё может открыться, что придётся 
нести ответственность, лишиться свобо-
ды, схлопотать штраф – в зависимости 
от статьи уголовного кодекса. Видимо, 
рассчитывали, что губернатор не даст в 
обиду, своих не бросит. Однако… пополь-
зовались ими, да и выбросили в суд с 
перспективой отправить в места не столь 
отдалённые.

А ещё не так давно уголовное дело 
возбудили в отношении руководи-

теля одного из подразделений региональ-
ного департамента строительства, ЖКХ и 
ТЭК – он не проконтролировал застрой-
щиков в посёлке Первом, вследствие чего 
дольщики не получили в установленные 
договором сроки квартиры в 25 многоквар-
тирных домах.

Интересно, кто же будет следующий 
в этой череде уголовных дел в от-

ношении чиновников? Может, бывший за-

Это по их вине костромичи в отопи-
тельный период сидят без горячей 

воды и отопления, а весь город переко-
пан траншеями, словно окопами на линии 
фронта! Ведь не просто так неожиданно 
уволилась перед началом отопительного 
сезона начальник управления ЖКХ Ольга 
Кургинова, а также Юлия Галанина. Имен-
но она ранее была заместителем Марка 
Красильщика, правой рукой, и они навер-
няка вместе прорабатывали схему пере-
дачи муниципальных тепловых сетей на 
безвозмездной основе ТГК-2, не думая о 
последствиях.

А может, следующей станет глава ад-
министрации Костромского района 

Шилова Елена Александровна, за разме-
щение нового полигона для отходов без 
каких-либо разрешений и согласований? 
На это ушло 35 миллионов рублей бюд-
жетных денег! Или кто-нибудь из депар-
тамента тарифов Костромской области? 
Ранее мы с нашими товарищами доказа-
ли в суде, что норматив на сбор и вывоз 
отходов в Костромской области завышен 
в два раза. И совсем недавно Федераль-
ная антимонопольная служба выявила 
нарушения в составлении тарифов на 
вывоз мусора в Костромской области, в 
итоге они будут снижены. Но ведь кто-то 
же принимал эти завышенные нормативы 
и тарифы! Ведь региональные операторы 
залезли в карман граждан благодаря по-
пустительству чиновников. Значит, этот 
чиновник должен понести за это ответ-
ственность.

Из всего этого можно сделать толь-
ко один вывод: чиновник должен 

защищать права граждан, а не интересы 
губернатора! Уж лучше уйти в отставку, но 
зато сохранить свою совесть, доброе имя 
и свободу. И не стыдно будет перед свои-
ми потомками.

Юлиана Гурская
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Александр был старшим в этой много-
детной семье, Наталия Игоревна Мурман-
цева – мать семерых детей. Александру 
было 33, самому младшему сыну Лёше 
сейчас 11. 

Александр Баруздин свой выбор 
сделал осознанно, заключив контракт с 
Министерством обороны на два года для 
прохождении воинской службы в зоне 
СВО в августе 2023-го. Воевал. Был при-
мерным солдатом – отважным, смелым, 
находчивым. Однажды их группа из 16 
человек, там, «за ленточкой», попала в 
окружение. Командира убило. Тогда Саша 
взял руководство на себя и вывел с терри-
тории противника всех своих ребят. Вывел 
без потерь, чем спас жизнь шестнадцати 
человек. За это командование предста-
вило его к медали, но получить её Алек-
сандр не успел – 24 февраля при атаке на 
российские позиции украинского беспи-
лотника воин погиб. 

Родственники долго ждали похорон – 
тело никак не могли вывезти из района бо-
евых действий. Гроб доставил в Кострому 
какой-то военный. На все расспросы На-
талии Игоревны отвечал, что никаких под-
робностей о гибели Саши не знает, потому 
что сам не из этой части, везёт тела своих 
погибших однополчан их родственникам, 
а Александра ему «навязали», ну то есть 
поручили доставить в Кострому попут-
но. «Навязали»… Что тут сказать? Когда 
приходит беда, и кажется, что это уже за-
предельная боль, бестактность и людское 
равнодушие готовы окончательно добить 
или свести с ума человека… 

Похоронили Александра Баруздина на 
Аллее воинской славы кладбища на ули-
це Костромской. Сказать, что семья тяже-

ло пережила эту невосполнимую потерю 
– значит, ничего не сказать. Мать просто 
не находила себе места, у двоих сестёр 
Александра, которые имеют инвалид-
ность, от такого сильного стресса обостри-
лись хронические заболевания, пришлось 
обращаться к врачам, самый младший 
Лёша очень сильно тосковал по брату… 
Сашу в семье все любили. 

В мае, в канун Дня Победы, в костром-
ской школе № 7, которую в 2006 году 
окончил Александр Баруздин, прошло 
мероприятие, посвящённое воину. Ребята 
почтили память участника специальной 
военной операции минутой молчания, а 
на Стенде памяти этого учебного заве-
дения был размещён его портрет. Кроме 
того, ученики, учителя и мама Александра 
Наталия Игоревна посадили у школы три 
деревца в рамках Международной акции 
«Сад памяти». Первое – в честь погибших 
на фронтах Великой Отечественной вой-
ны земляков, второе посвящено капитану 
внутренней службы МВД СССР, почётному 
гражданину Костромы Евгению Ермакову, 
который был выпускником этой школы, а 
третье – Александру Баруздину, участнику 
специальной военной операции.

…Когда проходит первый шок от поте-
ри близкого человека, выплывают разного 
рода юридические, бытовые, материаль-
ные проблемы, которые надо решать. И 
тут Наталию Игоревну поджидали новые 
неприятности. Как оказалось, пропали 
документы Александра – паспорт, удосто-
верение ветерана боевых действий... Ис-
чез и его мобильный телефон. В воинской 
части, по словам Наталии, на её вопросы 
по телефону ей только нахамили: мол, хо-
дить по окопам и искать никто ничего не 
будет, ждите, может, в личных вещах при-
будут. 

Но в личных вещах Александра 
тоже важных документов не оказа-

лось, зато зачем-то его матери прислали 
рацию, носилки, носков пар 30, какие-то 
рюкзаки, машинку для стрижки волос… 
«Всё это, – считает Наталия Игоревна, – 
лучше бы оставили там, ребятам на пе-
редовой это бы пригодилось, а мне что 
делать с Сашиной рацией? Вот нашла 
в его личных вещах небольшую мягкую 
игрушку – Чебурашку, её Александру по-
дарили там, на фронте, на 23 февраля. 
Эту игрушку ношу с собой как талисман и 
память о сыне».

Наталия решила разобраться с день-
гами, которые положены Александру – 
ежемесячная зарплата по контракту, до-
плата ветерану боевых действий, прочие 
выплаты… Зарплату в 210 тысяч рублей, 
как сказала Наталия Игоревна, полностью 
сын никогда не получал, постоянно шла 
недоплата, которая вылилась в солидный 
долг. Про ветеранские ей сказали так: он 
должен был лично приехать и оформить 
всё. «А как он мог приехать, если с пере-
довой его ни разу не отпускали?», – возму-
щается женщина. 

Начались её хождения по мукам в по-
исках правды. «Ходили в центр на улице 
Комсомольской [Филиал Государствен-
ного фонда поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества» Костромской об-
ласти], оттуда нас перенаправили в про-
куратуру, – рассказывает Н. И. Мурманце-
ва. – Из прокуратуры мы пошли на приём 
к губернатору, а там нас опять послали в 
центр на Комсомольской… Вот так и хо-
дим по кругу уже много раз. И что толку? 
Никто не помог».

А деньги многодетной семье сейчас 
очень нужны. Беда, как известно, не при-
ходит одна – муж Наталии Игоревны се-
рьёзно болен, проходит лечение, требуют-
ся дорогие поддерживающие препараты. 
С деньгами, которые были на банковском 
счёте Александра Баруздина вообще вы-
шла какая-то странная история. Офици-
альная дата смерти Саши 24 февраля, 
но Наталия предполагает, что погиб сын 
раньше, а 24 февраля только попал в морг 
с поля боя и этим днём было оформлено 
свидетельство о смерти. Потому что на-
кануне вдруг начались снятия денег с его 

счёта в банке. 
«Когда сын уходил 

на СВО, – рассказа-
ла Наталия Игоревна, 
– он оставил банков-
скую карту мне, я сама 
её активировала. 24 
февраля он погибает, 
а накануне, 19 февра-
ля, кто-то снимает сна-
чала 300 рублей с его 
карты, видимо, чтобы 
узнать сколько всего 
денег на счету, затем в 
тот же день 200 тысяч, 
а 20 февраля еще 100 
тысяч рублей. Снятие 
происходит в Москве 
наличными. Возможно, 
Саша уже был мёртв, и 
тот, кто это знал, решил 

НИ ДЕНЕГ,
НИ ЖИЛЬЯ 
не может получить семья 
погибшего участника СВО

воспользоваться и украсть его деньги». 
Пин-код злоумышленниками был сменен, 
и Наталия теперь даже не знает, осталось 
ли что-то на счету сына. В банке ей на этот 
вопрос ответа не дали, заявив, что она – 
третье лицо, а потому к информации по 
этой карте у неё нет доступа. Но она же 
– прямая наследница сына, других нет – 
Александр был не женат, детей завести не 
успел. 

Но главный вопрос, который сейчас 
волнует семью – квартирный. Многодет-
ная семья, в которой семеро детей, двое 
из которых имеют инвалидность, с 1993 
года стоит в очереди на получение жилья 
от города. Но очередь почему-то не впе-
рёд движется, а … назад. Были Мурман-
цевы когда-то даже первыми, но сейчас 
почему-то этого «первенства» лишились. 

«Перед пандемией были на 
личном приёме в областной 
администрации у губернато-
ра С. К. Ситникова. Нас по-
ставили на очередь первы-
ми, сказали: «Вот «Флагман» 
выстроят – и въедете. Даём 
100-процентную гарантию, 
что до Нового года получите 
жильё», – рассказывает Н.И. 
Мурманцева. 
Вот только воз и ныне там: «Флагман» 

давным-давно заселён, а семья как юти-
лась в небольшой двухкомнатной квар-
тире, так и ютится. А сейчас ещё и двух-
комнатную квартиру Александра у них 
отбирают, а эта жилплощадь ой как бы их 
выручила. Когда-то это жильё получила 
Наталия от комбината имени Зворыкина, 
на котором проработала ткачихой 30 лет, 
придя сюда шестнадцатилетней девчон-
кой, потом оно отошло Александру. Саша 
перед заключением контракта выдал ма-
тери разрешение в его отсутствие пользо-
ваться своей квартирой. До ухода на СВО 
он начал хлопотать о приватизации этой 
жилплощади, но успел ли это завершить, 
Наталия не знает. Скорее всего, нет, по-
тому что администрация Костромы после 
гибели А.А. Баруздина выдала предписа-
ние освободить жилплощадь и вернуть её 
городу. 

«Мне сказали, что эту квартиру отда-
дут женщине, недавно родившей четвёр-
того ребенка. Но, простите, а ничего, что 
у нас в семье семеро детей родилось!? 
И мы все живём в двухкомнатной кварти-
ре, в жуткой тесноте! Писали заявление 
в прокуратуру, просили помочь нам, как 
многодетной семье, сохранить за нами 
Сашино жильё, ведь мы остро нуждаем-
ся в улучшении жилищных условий, – го-
ворит Наталия, – но дело с мёртвой точки 
не сдвинулось. Неужели нет возможности 
решить эту проблему? Ведь должен же 
кто-то помогать семьям участников СВО, 
которые погибли, защищая Родину?»

Анастасия Зернова
Фото из семейного архива

Н.И. Мурманцевой 

В феврале этого года костромичка Наталия Мурманцева полу-
чила извещение о том, что её сын Александр Баруздин погиб 
при исполнении воинского долга в ходе специальной военной 
операции на Украине. Случилось это, судя по официальным 
документам, во время боёв у населённого пункта Синьковка Ку-
пянского района Харьковской области 24 февраля, ровно через 
два года после начала СВО… 
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ТАК И ЖИВЁМ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В ДЕТДОМАХ
И ПРИЮТАХ –
60 ТЫСЯЧ ДЕТЕЙ

Не так давно уполномоченный 
при президенте по правам ре-
бёнка Мария Львова-Белова 
провела в стране аудит дет-
ских домов и приютов.
Тут и выяснилось, что в настоящий 

момент в этих учреждениях находятся 
около 60 тыс. детей. Причём, 33 тыс. 
«статусных», то есть постоянно прожи-
вающих, и почти столько же детей, кото-
рые размещены временно. 

Всего в рамках аудита представите-
ли профильных органов и учреждений 
посетили 60 российских регионов. Было 
отмечено, что количество детей в дет-
ских домах, которые подлежат устрой-
ству в замещающие семьи, практически 
не меняется. Это примерно 30 тыс. де-
тей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей. Как же мы боремся 
с повышением рождаемости, если у нас 
столько, можно сказать, беспризорни-
ков?

ПЕРЕСЯДЕМ
НА ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ТРАНСПОРТ

В России уже нынешней осе-
нью могут серьезно вырасти 
цены на новые автомобили. На 
это могут существенно повли-
ять сразу несколько факторов: 
возможное повышение утили-
зационного сбора, уровень ин-
фляции, рост ключевой ставки 
и колебания курсов валют.
Так что советское выражение, что 

«машина не роскошь, а средство пе-
редвижения», теперь под вопросом. 
Предполагают, что стоимость базовых 
«китайцев» может взлететь сразу на 
300 тыс. руб. (10-20% от цены). Также 
эксперты считают, что повышения цен 
не избежит и АвтоВАЗ, – от 100 тыс. до 
200 тыс. руб. в зависимости от модели.

Однако в самом АвтоВАЗе пока о 
повышении цен на машины Lada не го-
ворят. С начала года уже были индек-
сированы цены в среднем на 4,3%, что 
ниже уровня инфляции. Но большин-
ству граждан от этого не легче. К тому 
же кредиты нынче тоже не дёшевы. 
Топливо в России тоже дорожает. Так и 
придётся пересесть на общественный 
транспорт.

ПОКУПАЮТ ДОМА
ЗА РУБЕЖОМ

В стране наблюдается рост 
числа покупок россиянами не-
движимости за рубежом. Са-
мыми популярными странами 
для покупки недвижимости у 
россиян с января по июнь 2024 
года стали Франция, Индоне-
зия, ОАЭ, Кипр и Испания. 
Владение недвижимостью во всех 

этих странах даёт юридические осно-
вания получить разрешение различного 
статуса на пребывание в государстве. 
Люди хотят заработать или просто уе-
хать? Скорее всего, речь не о деньгах, 
а о последующей миграции. Эти люди 
покупают платформу для образа жизни, 
который они хотят поменять, они чув-
ствуют, что для них там будет комфор-
тнее.

Если говорить конкретно об инве-
стициях в недвижимость в перечислен-
ных государствах, то, по словам ана-
литиков, давно бытует мнение, что там 
стабильнее. И это не вопрос денег, при-
были или выгодности вложений. Это ва-
риант такого психологического характе-
ра и покупка опорного пункта для даль-
нейшего переезда, говорят аналитики.

Враг принёс смерть в наш 
дом, а нам до сих пор кажет-
ся, что пули свистят где-то 
далеко…

Написать этот материал меня побу-
дило странное чувство двойствен-

ности происходящего вокруг СВО. Ещё до 
курских событий обратила внимание на 
то, что чем-то не тем живёт наше обще-
ство. Почему популярные телеграм-кана-
лы, сайты практически не освещают тему 
военной операции, не пишут о наших ге-
роях? Причём, не о Героях России, про 
них как раз-таки есть информация. Пусть 
казённая, официальная, но есть. А вот, к 
примеру, о простом парне из такой-то де-
ревушки – такого практически не найдёшь.

Задалась целью найти такие матери-
алы. Они есть, но на не очень чита-

емых ресурсах, просмотров там немного, 
они не делают информационную повестку 
дня. И если окинуть взглядом наше инфо-
поле, то складывается впечатление, что… 
никакой специальной военной операции в 
стране не идёт. Какие-то гигфесты с пере-
одеванием, всякая другая всячина – об-
щество как жило, так и живёт своей празд-
но-удалой жизнью. 

Ситуация с информационной по-
весткой везде примерно одинако-

вая. Ярчайший пример – телевидение. Да, 
на Первом канале идут передачи на тему 
СВО, показываются бои, всякие эксперты 
рассуждают о том, о сём. Но всё это как-то 
отвлечённо, а потому не трогает людей. А 
нужны судьбы, лица, героические поступ-
ки. И это только центральные каналы, на 
других – вообще тишина на тему СВО и 
сплошная развлекаловка.

Впечатление такое, что СВО – в 
одной стороне, а общество – в 

совершенно другой реальности. Как та-
кое вообще возможно? Люди гибнут на 
фронте, а у нас какие-то фесты, фести-
вали, празднования, гуляния и так далее. 
Мыслимое ли дело – устраивать всё это 
в такое непростое время? И вообще – у 
нас то «Бессмертный полк» отменяют «в 
целях безопасности», то массовые фе-

стивали устраивают. Как это всё пони-
мать? И просто сложно себе представить, 
что чувствуют потерявшие на СВО своих 
родных люди. Они ведь тоже всё видят и 
понимают, – их брата, мужа, отца уже нет 
в живых, а жизнь вокруг движется своим 
мирным чередом.

Но в этой ситуации, я думаю, не сто-
ит винить простых людей, СМИ. 

Потому что она (ситуация) абсолютно смо-
делирована сверху. Вот возьмём сам тер-
мин – специальная военная операция. Но 
ведь сейчас враг уже вторгся на террито-
рию «старой» России, так разве эти воен-
ные действия можно называть так? Может, 
уже нужно назвать вещи своими именами 
– что в страну пришёл враг с… оружием, 
бедой, смертью – вот как сказать? Может, 
прямо – враг пришёл в наш дом с войной? 
Может, тогда и люди следом осознают всю 
боль происходящего? Ведь из-за этой лу-
кавой двойственности и создаётся вот та-
кая жизнь – СВО где-то в одной стороне, 
сбоку, а общество – с другой. И как бы они 
практически между собой не пересекают-
ся.

Есть много непонятного. Например, 
почему мы до сих пор продолжаем 

поставлять природные ресурсы нашим 
прямым врагам – странам блока НАТО? 
Таких вопросов на самом деле много. 
И люди задают их либо сами себе, либо 
между собой. Вслух об этом говорить не 
то, что не принято – как -то даже опасно. И 
те же СМИ, к примеру, не особо стремятся 
писать об СВО. Потому что любые слова 
сегодня могут быть вывернуты наизнанку. 
И ещё неизвестно, чем это обернётся.

Доходит до абсурда. В начале 
специальной военной операции 

якутского журналиста преследовали за 
использование в тексте слова «фронт». 
А теперь оно звучит с экранов централь-
ного телевидения и его можно спокойно 
употреблять. Разве всё это нормально? 
Это какая-то скользкая, непонятная ситу-
ация. Сегодня одно, завтра – другое. Что 
происходит, до конца не понимает никто. И 
люди, видя и понимая всё это, стараются 
максимально дистанцироваться от ситуа-

ции, стараются жить своей жизнью.

Но враг уже принёс беду в наш дом, 
на наши территории. И это факт, 

который не замажешь, не сотрёшь. Поэто-
му, я думаю, что-то надо менять в стране 
и срочно менять. Нельзя победить, если 
нет победного духа. А у нас он за 2,5 года 
ведения спецоперации как-то иссяк по 
сравнению с тем запалом, что был в са-
мом начале.

Нужны чёткие и понятные цели и 
слова, в которые они облечены. 

Каждый должен чётко и ясно понимать, 
что мы делаем и зачем. И никаких сомне-
ний. А у нас, к сожалению, далеко не все 
осознают, что происходит. Что от исхода 
спецоперации зависит будущее нашей 
страны напрямую. Или мы отстоим свою 
независимость, суверенитет. Или такого 
государства под названием Россия вооб-
ще не будет на карте мира.

Да, в самом начале мы раскачива-
лись. Но сейчас, сейчас же уже 

всё должно работать как часы. И в первую 
очередь пропаганда. Она, кстати, нужная 
честная, идущая из глубины души – чтобы 
до каждого дошло, с чем мы столкнулись 
и что вариантов у нас нет – только победа!

Не зря сегодня часто к месту и не к 
месту вспоминают советского ге-

нералиссимуса Иосифа Виссарионовича 
Сталина. Этот человек выиграл тяжелей-
шую войну. Некоторые говорят – «выиграл 
народ, а не Сталин». Народ, как показы-
вает нынешнее время, идёт за своим ру-
ководителем. Без него, без его твердой 
позиции и воли не будет Победы.

Так вот, Иосиф Виссарионович в 
годы Великой Отечественной во-

йны, даже в самые отчаянные минуты, 
всегда называл вещи своими именами. 
Это же самое делали все – от бойца до 
журналиста. И только так – с чётким по-
ниманием, что происходит, шаг за шагом, 
слово за словом, строчка за строчкой всем 
народом шли к великой Победе. Так долж-
но быть и сейчас.

Маргарита Нифонтова,
«Свободная пресса»



2024 год № 08 (514)

КОСТРОМИЧИ

ПОСЛАЛИ

ВЫБОРЫ «НА ФИГ»

Дополнительные выбо-

ры в Думу города Костромы 

прошли с 6 по 8 сентября. По-

сле того, как у критиковавше-

го власти независимого депу-

тата Сорокина отобрали ман-

дат, осталось свободным ме-

сто на округе №29. Прямо 

скажем, драки за место депу-

тата не было.

Да и костромичи, можно сказать, 

проигнорировали это событие, и на 

выборы просто не пришли. В голо-

совании приняли участие всего 13% 

избирателей, то есть 1000 человек. 

К тому же, впервые использовалось 

электронное голосование, и боль-

шинство воспользовалось интер-

нетом. Как всегда, это были наши 

подневольные бюджетники, которых 

просто обязали это сделать. Некото-

рых – прямо на рабочем месте. 

Единороссы по приказу сверху 

выдвинули в депутаты участника 

СВО, бойца спецподразделения «Ах-

мат» Ивана Пророкова. Пожалуй, 

это вся информация о новом депу-

тате. Добавим только, что он сам из 

Архангельской области и сейчас тру-

дится в какой-то строительной ком-

пании. Почему выбор пал именно на 

этого человека – всем понятно. Не-

понятно только, как могут 600 с не-

большим человек выбрать депутата 

на округе, где 7000 избирателей! Но 

при нынешней власти это нормаль-

но. Кандидат от ЕР победил двух 

дам, которые вместе набрали чуть 

менее 300 голосов. Вот такая конку-

ренция! 
Выборы также прошли в Буе, 

Шарье и в поселении Вохомского 

района. Как и ожидалось, «Единая 

Россия» заняла практически все сво-

бодные места. Похоже, мы быстрым 

шагом движемся к однопартийной 

системе.

ДЕПУТАТ РЕШИЛ 

ПОДРАБОТАТЬ... 

ЭКСКУРСОВОДОМ

Как думаете, чем занима-

ются депутаты в госдуме? Пра-

вильно, пишут законы, боль-

шие и важные. А ещё отстаи-

вают свои регионы, пробивая 

различные госпрограммы для 

улучшения жизни граждан. Но 

так делают не все.

К примеру, давненько мы не слы-

шали инициатив от нашего депутата 

Госдумы Алексея Ситникова. Что-то 

забыл он свою знаменитую програм-

му развития Северо-Востока обла-

сти, с которой шёл на выборы. Не 

слышно и о преобразовании Нечер-

ноземья, которое он тоже обещал. 

Как говорится, тяжела ты шапка 

Мономаха... Но если вы подумали, 

уважаемые костромичи, что Алексей 

Владимирович недорабатывает, то 

это зря. Трудится наш депутат в поте 

лица. И совсем недавно он всех пе-

рещеголял – составил путеводитель 

по Костромской области! Экскурсо-

водом заделался. Приглашает посе-

тить наши края своих коллег. И назва-

ние придумал само за себя говоря-

и м е н н о для того, чтобы продви-гать в органы вла-сти инициативы снизу, сделать ближе народ и чиновников. Но наш ор-
ган встал на защиту именно 

чиновников, которым граждане, яко 
бы, мешают делать наш город всё бо-
лее красивым и комфортным. Обще-
ственники «ради хайпа раскачивают 
лодку, критикуя абсолютно все при-
нимаемые властями решения». Как 
вам такое определение?Транспортная реформа прохо-
дила в нашем городе бурно, много 
жителей выступало против отме-
ны популярного вида транспор-
та. И даже председатель обще-
ственной палаты Юрий Цикунов 
сам высказывался за сохране-
ние электротранспорта. Было 
это примерно год назад. И вот 
теперь наш замечательный 
председатель развернулся на 
180! С чего бы это? Неужели 
контактные сети и электроо-поры, которые власти пока демонтировать не могут, так сильно мешают взору Юрия Фёдоровича? Или просто кто-то намекнул, что надо приструнить осмелевших обществен-ников? Между прочим, по факту ликвидации троллейбусов возбуж-дено уголовное дело, и процесс пока не за-вершен. 

Вот и думают 

Прошли так называемые выборы, и все поняли, 

что электронное голосование – это спасательный 

круг власти. С помощью этого ДЭГа можно без 

проблем проворачивать какие угодно авантюры 

и выходить, казалось бы, из самых патовых си-

туаций. Но обратим внимание на негативную тен-

денцию: теперь власть пытается делать всё для 

того, чтобы люди в принципе забывали о том, что 

такое голосовать традиционным способом. Как 

бы в ближайшие годы не случилось и вовсе пол-

ной отмены бумажных бюллетеней. Вот так инсти-

тут выборов в нашей стране продолжают убивать.

простые граждане: зачем нам все 
эти палаты, советы, депутаты, если 
никому из них дела нет до людей. 
Самое главное – власти угодить, во-
время словечко замолвить от имени 
народа. Прикрываясь общественным 
статусом, наша палата как известный 
персонаж «Там моську вовремя по-
гладит, тут впору карточку вотрёт».СМОТРИТЕ,КТО ПРИШЁЛ!Совсем недавно мы рассказы-

вали о том, как за коррупцию был 
снят с должности мэр Нерехты 
Виктор Одиноков. Есть ещё спра-
ведливое наказание, подумали 
люди. Но, как говорится, всё «хо-
рошее» возвращается.Вернулся и мэр Одиноков в адми-
нистрацию. Правда, не на место гла-
вы, а его первого заместителя. Вновь 
избранный глава Роман Гусев, види-
мо, не смог справиться с работой без 
помощи коррумпированного предше-
ственника. И тот предложение сразу 
же принял!Но как же так? Ведь по закону 
Одиноков не имеет права работать 
муниципальным служащим? Его уво-
лили по утрате доверия и даже внес-
ли в специальный реестр. Оказыва-
ется, единороссовская власть может 
всё, а уж переступить через закон – 
тем более. Так что успокойтесь, дорогие не-
рехтчане. «Новая метла», о которой 
вы мечтали, будет мести по-старому. 
Слава богу, что Каменку успели за-
крыть, а то бы всякое могло случить-
ся...

Арина Вольная

щее 
– «Не-
вероятные 
места Рос-

сии». Вот уж 

поистине, этим 

летом таких неве-

роятных мест в на-

шем городе в виде 

раскопок и бесконеч-

ных ремонтов труб и 

изуродованных улиц 

было великое множество.

Однако, в путеводитель депутата 

попали лишь 5 наших достопримеча-

тельностей. Об остальном Алексей 

Владимирович умолчал. И самое 

главное – забыл предупредить воз-

можных гостей, что если они поедут 

в Кострому на личном транспорте, 

как это делают многие, то им придёт-

ся встать в километровую пробку на 

мосту через Волгу, ремонт которого 

всё затягивается... А это, знаете, не 

очень-то приятно.

Но инициативы ведь могут быть 

разные. Одно дело добиться, чтобы 

наш город вошёл в государственную 

программу по обновлению транспор-

та, и совсем другое – порадеть за 

туризм. На бумажке. Каждому, как 

говорится, своё.

«ТАМ МОСЬКУ

ВОВРЕМЯ

ПОГЛАДИТ»...
Наша областная обществен-

ная палата, как сейчас мод-

но говорить, опять «пробила 

дно». Это надо же до такого 

додуматься – пожаловаться в 

Следственный комитет на не-

равнодушие костромских об-

щественников, которые до сих 

пор не могут простить власти 

уничтожение троллейбусов.

Вроде бы, этот орган – обществен-

ная палата – создавался 



Были недавно с семьей на фейервер-
ках. Приехали дети из Питера, тоже смо-
трели. Народу, конечно, много было.

И сын задал вопрос: а что, ограниче-
ния все сняты на сборища? Ведь СВО 
идёт. Тут пара дронов – и на пляже никого 
не останется. Мы, конечно, набросились 
на него, мол, как ты такое можешь гово-
рить... А, ведь, по сути он прав. Всё мо-
жет быть. А у нас то день города, то день 
области, то фейерверки. Такое ощуще-
ние, что властям деньги девать некуда. 
Собираем гуманитарку нашим военным, 
и в то же время праздники празднуем. К 
тому же, и опасность ведь никто не от-
менял. Информации в интернете сейчас 
полно о том, что и где проводится. Но 
как-то странно всё у нас происходит: то 
обычные вещи запрещают, то всё можно. 
А деньги в небо улетают…

Иван Анисимов,
Костромской район
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Из 11 заместителей министра 
обороны в ведомстве оста-
лось только 3 человека. 
После ареста очередного зама мини-

стра обороны военкоры задаются вопро-
сом, как же тяжело работалось Сергею 
Шойгу в окружении воров и коррупционе-
ров. Обсуждая увольнение очередного, 
уже 11-го по счёту заместителя министра 
обороны Павла Попова, Z-военкоры назы-
вают Сергея Шойгу святым человеком.

Телеграм-канал «Белорусский сило-
вик» составил список заместителей ми-
нистра обороны: «Из всей это компашки, 
изображённой на картинах и изъятых у 
Булгакова во время обыск, при должности 
осталось трое. Если не считать Сергея 
Шойгу, который возглавляет Совбез.

1. Замминистра обороны Тимур Ива-
нов – арестован;

2. Замминистра обороны, генерал ар-
мии Павел Попов – арестован;

3. Замминистра обороны Дмитрий 
Булгаков – арестован;

4. Министр обороны, генерал армии 
Сергей Шойгу – снят с должности;

5. Первый замминистра обороны Рус-
лан Цаликов – снят с должности;

6. Замминистра обороны, гене-
рал-полковник Юрий Садовенко – снят с 
должности;

7. Замминистра обороны Татьяна 
Шевцова – снята с должности;

8. Замминистра обороны, генерал 
армии запаса Николай Панков – снят с 
должности;

9. Глава Роскосмоса Юрий Борисов – 
при исполнении;

10. Замминистра обороны, гене-
рал-полковник Александр Фомин – при ис-
полнении;

11. Начальник Генштаба ВС РФ Вале-
рий Герасимов – при исполнении».

«Перечитываю список высокопо-
ставленного ворья в погонах и думаю. 
Их бы сейчас всех под суд военного 
трибунала и к стеночке – и всех на луну 
за пару дней. И родственников, на ко-
торых все было оформлено – следом. 
Глядишь, на фронте бы за считанные 
месяцы всё наладилось и со связью, и с 
РЭБ, и с дронами», – ZERGULIO.

 «Кстати вообще не понимаю, по-
чему все ругают Шойгу. Сами бы по-
пробовали построить нормальную 
армию, когда в окружении одно ворьё», 
– «Майор Гром».

«Сколько воров и предателей окру-
жало бывшего Министра обороны, 
просто ужас. И как только он сам всего 
этого не касался? Cвятой и доверчи-
вый человек», – «Военный Осведоми-
тель».

«Просто слёзы наворачиваются, 

как подумаешь, в каких невыносимых 
условиях приходилось многие годы 
работать Сергею Кужугетовичу, в 
таком опасном окружении ворюг и 
мошенников, тащивших всё, что к 
полу не приколочено. Видимо, он сы-
грал ключевую роль в их разоблаче-
нии, раз был награждён повышением 
до секретаря Совбеза. Такая принци-
пиальность достойна самого искрен-
него восхищения», – kolobok1973.

«Можно себе только предста-
вить, как тяжело было бывшему 
министру оборону Сергею Шойгу 
работать в окружении законченных 
воров и мерзавцев. У этих людей не 
было ничего святого. Воровали на 
всём. Не гнушались воровством даже 
на строительстве божьего храма, 
не говоря о деньгах, выделенных на 
оборону. Можно только посочувство-
вать Сергею Кужугетовичу. Как бы 
он ни старался, все его начинания, ча-
яния и надежды все этим бессовест-
ным окружением саботировались и 
разворовывались», – Олег Царёв.

Ну и работники...
Решила написать вам пись-
мо, посмотрев сюжет ГТРК 
про ремонт моста.
Все знают, как это трудно – по одной 

полосе пробираться за Волгу. Все знают, 
какие пробки на Советской, чтобы вер-
нуться домой. Люди ждут, когда? А что 
же строители? То работников у них нет, 
то какую-то ещё проблему обнаружили, 
о которой не знали... Ёлки- палки, да мо-
сту-то уже 50 лет, а его так эксплуатируют 
нещадно. Но всё равно, ждём конца ре-
монта, переживаем...

И вот 17 сентября мы с мужем вклю-
чили телевизор и увидели, как работники 
снимают только что положенное на мосту 

покрытие! Это как? Не стыкуется, видите 
ли, эта гидроизоляция с асфальтом. А ког-
да вы обследовали мост, неужели не виде-
ли, какое на нём покрытие? Или вы вообще 
не профессионалы, а дворовая команда?

А ещё меня поразила журналист. Вме-
сто того, чтобы расставить акценты на этой 
ситуации, она сама начинает лопатой сни-
мать это, так называемое покрытие, чтобы 
убедить нас – и верно, не стыкуется. Таких 
горе-работников гнать отсюда надо, пока 
они нам остатки моста не испоганили. Гнать 
поганой метлой. Но телевидение у нас те-
перь всё под властью ходит, люди всего 
боятся, а чиновникам наплевать. Сделают 
этот мост к зиме, а может, к новому году – 
какая разница! Вот и думаешь, зачем мы 
выбираем депутатов, губернатора, если им 
до людей дела нет.

Наталья Волкова, Кострома

ИЩИТЕ ИНФОРМАЦИЮ о КПРФ
в социальных сетях  и телеграмм:
https://vk.com/kprf_kostroma

https://ok.ru/profile/571880320405

Общественная приёмная КПРФ
https://vk.com/tarasov44kprf

       ЛКСМ Кострома
https://vk.com/lksmrf44

       Телеграм-канал «Что делать? в Костроме»
https://t.me/chto_delat_kostroma
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